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ABSTRAK 

 

Tesis dengan judul “Penerapan Strategi Pengawasan dam Dinamika Dakwah 

Penyuluh Agama Islam Kecamatan Lengkong Kabupaten Nganjuk” ini ditulis oleh 

Diya’ Annisaul Fauziah dengan Pembimbing Prof. Dr. H. Akhmad Rizqon 

Khamami, Lc.,MA, dan Dr. Nita Agustina Nurlaila Eka Erfiana,M.Pd.I. 

Kata Kunci: Penyuluh Agama Islam, Strategi Pengawasan, Dakwah. 

Penyuluh Agama Islam di Indonesia khususnya di Kecamatan Lengkong 

tidak berangkat dari tokoh ahli agama di wilayah tersebut. Penyuluh Agama Islam 

dipilih melalui tes, semua kalangan yang memenuhi kriteria dan lolos seleksi akan 

masuk dalam anggota. Sehingga kebanyakan anggota Penyuluh Agama Islam 

bukan dari golongan khusus ahli agama namun berasal dari masyarakat yang sering 

mengikuti kegiatan keagamaan di lingkungan masyarakat. Strategi pengawasan ini 

diterapkan sebagai salah satu cara untuk mengontrol progam kegiatan Penyuluh 

Agama Islam agar tetap berada pada ranah dakwah Islam yang amar ma’ruf nahi 

munkar dan menyimpang dari nilai-nilai ajaran Islam. 

Fokus dalam penelitian ini sebagai berikut: 1) Bagaimana orientasi strategi 

pengawasan dakwah Penyuluh Agama Islam di Kecamatan Lengkong? 2) 

Bagaimana faktor pendukung dan penghambat strategi pengawasan dalam dakwah 

Penyuluh Agama Islam di Kecamatan Lengkong? 3) Bagaimana implikasi strategi 

pengawasan terhadap dakwah Penyuluh Agama Islam di Kecamatan Lengkong? 

Penelitian ini bertujuan untuk 1) Memberikan deskripsi mengenai orientasi strategi 

pengawasan Penyuluh Agama Islam di Kecamatan Lengkong. 2) Mendeskripsikan 

faktor pendukung dan penghambat strategi pengawasan dalam dakwah Penyuluh 

Agama Islam di Kecamatan Lengkong. 3) Menganalisis dampak pengawasan 

terhadap dakwah Penyuluh Agama Islam di Kecamatan Lengkong. 

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pengumpulan 

data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan 

Analisis Spradley dengan empat tahapan yaitu Analisis Domain, Analisis 

Taksonomi, Analisis komponensial, dan Analisis Tema Kultural. Pengecrkan 

keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan tiga teknik yaitu uji kredibilitas, 

uji transferabilitas, dan uji dependabilitas. 

Hasil penelitian memaparkan bahwa: 1) Strategi pengawasan yang telah 

diterapkan Penyuluh Agama Islam Kecamatan Lengkong mampu memberikan 

perkembangan yang signifikan pada kinerja penyuluh. 2) Pengawasan terhadap 

kinerja Penyuluh Agama Islam memberikan dampak terbentuknya penguasaan 

teknologi dan cara berdakwah yang tepat sasaran atau sesuai dengan masyarakat di 

Kecamatan Lengkong. 3) Respon positif dari masyarakat binaan Penyuluh Agama 

Islam setelah evaluasi yang dilakukan menjadi bukti bahwa evaluasi dalam 

tindakan pengawasan sangat berpengaruh pada dakwah Penyuluh Agama Islam. 
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ABSTRACT 

 

The thesis entitled “The Application of Supervision Strategies and the 

Dynamics of the Da'wah of Islamic Religious Counselors in Lengkong District, 

Nganjuk Regency” was written by Diya' Annisaul Fauziah with Supervisors Prof. 

Dr. H. Akhmad Rizqon Khamami, Lc., MA, and Dr. Nita Agustina Nurlaila Eka 

Erfiana, M.Pd.I.. 

Keywords: Islamic Religious Counselors, Supervision Strategy, Da'wah. 

Islamic religious instructors in Indonesia, especially in Lengkong Subdistrict, 

do not depart from religious expert figures in the region. Islamic religious 

instructors are selected through tests, all those who meet the criteria and pass the 

selection will be included in the members. So that most members of Islamic 

Religious Instructors are not from a special group of religious experts but come 

from people who often participate in religious activities in the community. This 

supervision strategy is applied as a way to control the Islamic Religious Counselor's 

activity program so that it remains in the realm of Islamic preaching which is amar 

ma'ruf nahi munkar and deviates from the values of Islamic teachings. 

The focus in this research is as follows: 1) How is the orientation of the 

supervision strategy of Islamic religious instructors in Lengkong District? 2) How 

are the supporting and inhibiting factors of supervision strategy in the preaching of 

Islamic Religious Counselors in Lengkong District? 3) What are the implications 

of the supervision strategy for the preaching of Islamic Religious Instructors in 

Lengkong District? This research aims to 1) Provide a description of the orientation 

of the supervision strategy of Islamic Religious Instructors in Lengkong Sub-

district. 

This research uses qualitative research with data collection through 

interviews, observation, and documentation. Data analysis used Spradley Analysis 

with four stages, namely Domain Analysis, Taxonomy Analysis, Componential 

Analysis, and Cultural Theme Analysis. Data validity checking in this study uses 

three techniques, namely credibility test, transferability test, and dependability test. 

The results of the study explained that: 1) The supervision strategy that has 

been implemented by the Islamic Religious Instructor of Lengkong Subdistrict is 

able to provide significant development in the performance of the instructors. 2) 

Supervision of the performance of Islamic Religious Instructors has an impact on 

the formation of mastery of technology and ways of preaching that are right on 

target or in accordance with the community in Lengkong District. 3) The positive 

response from the community under the guidance of Islamic Religious Instructors 

after the evaluation carried out is proof that the evaluation in the supervision action 

is very influential on the preaching of Islamic Religious Instructors. 
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 الملخص
 

الدينيين المرشدين دعوة وديناميكيات  الإشراف استراتيجيات  تنفيذ” بعنوان الأطروحة  
مع  فوزية أنيسول ضياء   كتبها“  نجانجوك محافظة لنجكونج، مقاطعة في الإسلاميين  

إرفيان  إيكا  نورليلا أغوستينا  نيتا والدكتورة خامي  رزقون أحمد حاجي البروفيسور المشرفين  
 

الله  إلى الدعوة الإشراف، استراتيجية الإسلامي، الديني الإرشاد  المفتاحية الكلمات   
 

لينغكونغ  مقاطعة في وخاصة  إندونيسيا،  في الإسلاميون الدينيون المرشدون يأتي لا  
من  الإسلاميين الدينيين المرشدين اختيار يتم . المنطقة في الدينيين الخبراء من الفرعية،  

ضمن  إدراجه يتم الاختيار  ويجتاز المعايير عليه تنطبق من وكل الاختبارات، خلال  
خاصة مجموعة من ليسوا الإسلاميين الدينيين المرشدين أعضاء معظم فإن لذا. الأعضاء  

في  الدينية الأنشطة في يشاركون الذين الأشخاص من يأتون بل الدينيين الخبراء من  
المرشد نشاط برنمج  لضبط كوسيلة  الإشرافية الاستراتيجية  هذه وتطبق. المحلي المجتمع  
ومنحرف منكر منكر هي التي الإسلامية الدعوة مجال في يبقى بحيث الإسلامي الديني  

الإسلامية التعاليم قيم عن  
 

يلي ما على البحث هذا في التركيز ينصب الإشراف استراتيجية  توجيه يتم كيف  ١) :  
 الدعوي للمرشد الديني الإسلامي في منطقة لنجكونج؟ ٢)ما هي العوامل الداعمة

لنغكونغ؟ منطقة في الإسلامي الديني الوعظ مجال في الإشراف لاستراتيجيات  والمثبطة  
 ٣)كيف يكون  تأثير استراتيجية الإشراف على الوعظ والإرشاد الديني الإسلامي  في

 منطقة لنغكونغ؟ يهدف هذا البحث إلى ١) تقديم وصف لتوجهات  استراتيجية 
مقاطعة في الإسلاميين الدينيين المرشدين على الإشراف استراتيجية على الإشراف  

 لنغكونغ. ٢) وصف العوامل الداعمة والمثبطة لاستراتيجيات  الإشراف في وعظ المرشدين
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 الدينيين الإسلاميين في مقاطعة لنغكونغ. ٣) تحليل أثر الإشراف على وعظ مرشدي
لنغكونغ منطقة في الإسلامي الدين  

 

المقابلات  خلال من البيانت  جمع مع النوعي البحث البحث البحث هذا يستخدم  
وهي مراحل، أربع مع سبرادلي تحليل  البيانت  تحليل في واستخدم. والتوثيق والملاحظة  

يستخدم. الثقافي الموضوع وتحليل المركب، والتحليل التصنيف، وتحليل المجال، تحليل  
المصداقية  اختبار وهي تقنيات، ثلاث  البحث هذا في البيانت  صحة من التحقق ، 
الاعتمادية  واختبار النقل، قابلية واختبار   

 

 أوضحت نتائج الدراسة ما  يلي: ١) إن  استراتيجية الإشراف التي تم تطبيقها من  قبل
أداء في كبير  تطور تحقيق على قادرة لنجكونج منطقة  في الإسلامي الديني المرشد  

 المرشدين. ٢) أن للإشراف  على أداء المرشدين الدينيين الإسلاميين أثره في تكوين إتقان
 التقنية وطرق  الوعظ التي تتفق مع المجتمع في مقاطعة لنجكونج. ٣) إن التجاوب 

دليل التقييم إجراء بعد الإسلاميين الدينيين المرشدين إشراف تحت المجتمع من الإيجابي  
الإسلاميين الدينيين  المرشدين وعظ على جدا   مؤثر الإشراف عمل في التقييم أن على  

 

  


